

令和7年度経堂小学校運動会

今年の運動会は10月25日（土）に開催します。全校で一堂に会して競技や演技を楽しむことで、喜びを共有することができ、学年やクラスを超えた友情や絆が深まります。子どもたちが、全力で運動会に向き合うために、保護者の皆様、地域の皆様には、ご理解・ご協力をいただき、心より感謝申し上げます。

昨年度の様々な反省を受け、次年度に向けて、経堂の子どもたちに必要なことを考え、よりよい運動会を目指して話し合いを重ねてまいりました。その結果、今年度も、子どもたちが個々のパフォーマンスを最大限に引き出せるように半日での開催として、一人一人が自分のめあてに向けて、挑戦・決定していくために得点や順位付けはしないことにしました。また、6年生の子どもたちは、係として運動会の運営に携わります。最高学年として、リーダーシップと協力の精神を發揮し、運動会を成功に導く重要な役割を果たします。さらに今年度は、高学年の代表リレーを実施します。多様な視点で運動に觸れ、子どもたちに楽しさを感じてもらいたいと思っています。

近年、団体競技などの種目の増加、得点・順位付けについてなど、様々な声をいただいている。今年度の運動会が最終着地点ではなく、皆様からいただいた貴重なご意見を生かし、子ども一人一人が自分を育てることにつながるように、引き続き、新しい経堂小スタイルを追求してまいります。

運動会委員長

学校だより



経堂



経堂小HP

『自分で自分を広げる子ども』

令和7年度 10月号

令和7年 9月26日

みどりの学び舎

世田谷区立経堂小学校

校長 青鹿 和裕

<http://school.setagaya.ed.jp/kiu>

自分で自分を広げる

副校長 遠藤 優子

先日の学校公開期間には、たくさんの方々にご来校いただき、誠にありがとうございました。学校での頑張りをおうちの方に見ていただいたことは、子どもたちにとって大きな励みとなったようです。

さて、学校公開期間中の9月20日（土）に、6年生がキャリア教育授業「マイ・ドリーム」の学習に取り組みました。学校支援コーディネーターの方々のご尽力により、保護者を含めた地域にお住いの様々な職業の方にゲストティーチャーになっていただきました。消防士、デザイナー、俳優、システムエンジニア、音楽家などなど、多種多様な職業の講師の先生方から、ご自身の仕事やこれまでの軌跡等をお話していただきました。ご講義やインタビューを通して、「働くことの意味」や「仕事のやりがい」、そして「自分らしく生きること」について、真剣に考える機会となりました。子どもたちは、様々な職業のやりがいや苦労を知るとともに、「自分は・・・」と自分自身を振り返ったり、なりたい自分に思いを馳せて考えたりすることができました。



また、近隣の中学校では毎年この時期に、中学2年生が地域の事業所で職場体験を行っており、実際に働く経験を通して多くのことを学んでいます。本校にも「みどりの学び舎」の緑丘中学校2年生4名が職場体験にやってきました。そのうち2名は経堂小学校の卒業生です。低学年の算数の授業での個別支援や1年生の朝の身支度や給食指導の補助など、教室に入って直接子どもたちと関わってもらいました。また、放課後には児童作品の掲示や、教材の準備や配布物の仕分け、教室の清掃など、教員が日常行っている学級事務に関する業務も体験してもらいました。実際の現場で、一生懸命に働く姿が印象的でした。

キャリア教育とは、「自分は何が好きか」「どんな人になりたいか」「人の役に立つにはどうしたらよいか」といった問いに向きあう中で、自分らしく生きる力を育むことが目的です。

子どもたちが社会の中で自分の役割を見付け、自信をもって生きていけるために、経堂小学校では土台となる「自分で自分を広げる子ども」の育成に取り組んでいます。学校での様々な体験やたくさんの人の関わりを通して、子どもたちが自分自身の可能性に気付き、広げられるよう、子どもたち自身が考え、選び、行動する——、そんな姿をこれからも見守り、支えていきたいと思います。

最後に、中学生の職場体験の感想の一部を紹介します。中学校の生徒さんたちも、職場体験を通して、自分で自分を広げていることが伝わってきました。

- ・一人一人に合った教え方、サポートの仕方があるんだということを、インタビューや授業の指導補助を通してよく理解しました。
- ・どう言えばしっかり伝えたいことが伝わるか難しかった。
- ・相手の理解度や性格によって接することが大切だと気付きました。相手への接し方を変えたところ、相手との心の距離が縮まり嬉しかったです。
- ・経堂小学生の何気ない「おはよう」「さようなら」「ありがとう」「ごめんなさい」の言葉に、とても元気をいただきました。これからもあいさつを大切にしていってほしいです。

お知らせ

＜体育着について＞

- ・23日（木）に体育着を持ちります。洗濯と紅白帽の紐の点検をお願いします。
- ・24日（金）は体育着を使いません。Tシャツや短パンなど、体育着の代わりになるものを持たせてください。
- ・25日（土）は体育着を着て登校となります。

※詳しくは、10月6日（月）に配布する「運動会のお知らせ」をよくお読みください。

＜2学期教材費引き落としについて＞

2学期教材費の引き落としは、11月4日（火）です。金額・明細等の詳細につきましては、10月にお知らせを配布いたします。

「自分で自分を広げる子ども」プロジェクト

＜学び向上＞ 1年

まだまだ『初めて』にたくさん出合う1年生は、日々の学習の中で、たくさんの驚きや感動を見ています。国語では、子どもたちが楽しみにしていた「漢字」の学習が始まり、伝えたい文字や言葉を書き表す新たな手段を身に付け、書く楽しさを味わいながら、生き生きと取り組んでいます。

これからも様々な『初めて』に出会うことになりますが、失敗しても「次こうすればうまくいくかもよ?」と、分からぬことを楽しみながら解決に向かえるよう、支えていきます。

＜心の教育＞代表委員会

代表委員会は、4~6年生の各学級2名で構成されています。児童の視点で、学校生活をより良くすることをねらいとして活動しています。

4~6年生の各学級には、議題を持ちかけて学級会を開いてもらったり、1~3年生には様々な活動を教えに行ったり、学級活動が活発に行われるよう働きかけています。

1学期は代表委員児童からの意見で、ユニセフ募金の活動を行いました。2学期は運動会や開校記念日を盛り上げる活動を準備しています。

＜健康・安全教育＞

原則として毎月1回、全校児童が校庭に集まって体育朝会を行っています。大勢が校庭で一度に運動するので、内容を工夫しています。

今学期は、ステップ運動や運動会に向けての集団行動、ラジオ体操の練習、縄跳び、ボール運動などを計画しています。約800人での一斉運動を反復と楽しみながら、さらなる運動へつながるようになればと思います。

学年の広場・5年生

川場移動教室での頑張り、成長、そして継続

9月8日(月)~10日(水)、5年生は川場移動教室に行ってきました。5年生の学年目標は「チャレンジへ失敗を恐れずに挑戦しよう～」です。場所を経堂から川場村に変えて、学年目標を意識しつつ、川場村でしかできない、宿泊行事でなければできない学習や体験を行ってきました。

「先生、今は何分ですか。」たくさんの子どもたちから質問されました。腕時計を付けているわけではなく、いつも掛け時計も見える状態ではないのですが、時間を意識して行動しようという姿勢が感じられました。教師の声掛けがなくても、しおりをよく確認して行動することができました。「先生、私たちの部屋見て！」この言葉もよく聞かれました。初日は「部屋の整理頑張ってね。」と大人から声をかけていましたが、2日目、3日目と、自分たちですぐに部屋の整頓を頑張る姿がたくさん見られました。きれいで上書きも揃え、誇らしげな表情が印象的でした。『話を最後まで聞いて考えること』は、学年で目標にしていることの一つです。これも3日間で、子どもたちの頑張りと成長を感じました。話す人が前に出ると、自然に「聞く」という空気を子どもたち一人一人が感じ伝え、「最後まで聞いて考えよう」とする姿勢が、3日間を通じて成長してきました。

世田谷にはたくさんの自然の中を歩いたハイキング。炎を囲んで、みんなで歌ったキャンプファイヤー。汗だくになって、盛り上がった学年レク。友達と一緒に過ごした2泊3日。よい思い出として、心に残っていたら嬉しいです。川場移動教室での3日間。5年生の子どもたちは、一人一人がめあてを意識して頑張り、友達と協力し、成長したと感じます。大切なのは、それを「継続」することです。これからも経堂小学校での一日一日を学習や生活を大切に、子どもたちがさらに頑張り、成長することができるよう一緒に取り組んでいきます。

10月の行事予定

今月の生活目標 責任をもって仕事をしよう				人格の完成をめざして 公共心												
日	曜	時程	全学年にかかわる予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年	わかば	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	水		都民の日													
2	木	掃無	体育朝会 避難訓練	手さげ袋		社会科 校外学習				5	5	6	6	6	6	
3	金			紙パック1個 まち探検 3・4時間目		ありのママ 読み聞かせ				5	5	5	6	6	6	
4	土															
5	日															
6	月			代表委員会	委員会	委員会				5	5	5	5	6	6	
7	火	掃無								5	6	6	6	6	6	
8	水	短								4	4	4	4	4	4	
9	木	掃無	安全指導							5	5	6	6	6	6	
10	金						運動会準備			5	5	5	5	5	6	
11	土															
12	日															
13	月		スポーツの日													
14	火	掃無								5	6	6	6	6	6	
15	水									5	5	5	5	5	5	
16	木	掃無								5	5	6	6	6	6	
17	金						運動会準備			5	5	5	5	5	6	
18	土															
19	日															
20	月		運動会全校練習①							5	5	5	6	6	6	
21	火	掃無	運動会全校練習②							5	6	6	6	6	6	
22	水									5	5	5	5	5	5	
23	木	掃無	運動会全校練習③	体育着持ち帰り				5	5	6	6	6	6	6		
24	金			体育着の代わりになるもの（Tシャツ・短パンなど）持参				4	4	4	4	4	4	4		
25	土		運動会	体育着を着て登校				4	4	4	4	4	4	4		
26	日		運動会予備日①													
27	月		振替休業日													
28	火	短	運動会予備日②							4	4	4	4	4	4	
29	水									5	5	5	5	5	5	
30	木	掃無	児童集会							5	5	6	6	6	6	
31	金			遠足 お弁当						5	5	5	6	6	6	

※短…短縮時程 掃無…掃除なし時程

学年のお知らせ

※学習予定・学校生活の様子をホームページに掲載しています。ぜひご覧ください。

キャッチフレーズ 自分で自分を広げる子ども

1年

【運動会のボンボンバトン】

1年生は運動会の表現でボンボンバトンを使います。保管のために、30cm程の棒が2本入る手さげ袋（ビニール袋でも構いません。）に記名をしてご用意ください。10月2日（木）から使えます。

【生活科について】

「あきといっしょ」の学習で、秋の自然物（ドングリ、松ぼっくりのみ）を使っておもちゃ作りをする予定です。

11月7日（金）の芦花公園への遠足でも、材料集めをする予定です。ご家庭でも、休日に公園などに行った際には、ぜひ自然物を拾って集めておいてください。

（注）ドングリは、虫がわからないよう、煮て、乾かしてから持たせてください。

4年

【運動会の「サージ」について】

表現運動では、エイサー風の表現に取り組みます。紫色のサージ（学校より貸出）を頭に巻き、クラスカラーのパラソルを持って踊ります。サージの巻き方については、別途お知らせいたします。学校でも練習しますが、自分でスムーズにしっかりと巻けるように、家での練習の見守りや助言をよろしくお願いいたします。なお、運動会後は、洗濯、アイロンがけをして返却してください。

【プラネタリウム移動教室】

11月6日（木）にプラネタリウム移動教室を予定しています。世田谷教育センターへバスで移動する行程です。

1・2組が8:30出発

3・4組が12:50出発

となります。お弁当はいりません。

午後に発車のクラスは、学校到着が15:30頃の予定のため、下校が通常より遅くなりますので、ご承知おきください。

わかば

運動会練習が始まります。交流学年で練習に参加しますので、体育着を月曜日に忘れず持たせるようお願いします。また、疲れも出やすくなりますので、ご家庭でも十分に休息できるようご協力いただけます。

2年

【運動会に向けて】

①まだまだ日差しが強く、暑い日が続いています。たくさんの汗をかいています。引き続き水筒や帽子、汗拭きタオルを持たせてください。
②表現ダンスの用具（リストバンド）保管用のジッパー付き袋を10月3日（金）までにご用意ください（20cm四方程度）。袋には、クラス、出席番号、名前をお書きください。

【図工の材料について】

紙パック（1000mL程度、牛乳または乳製品でないもの）1個を10月3日（金）までに記名して持たせてください。よろしくお願ひいたします。

【九九カードの練習について】

10月中に、いよいよ九九の学習が始まります。九九チェックカードを使いますので、ご家庭でも練習やチェックへのご協力を願ひいたします。

【遠足について】

10月31日（金）に羽根木公園に遠足に行きます。詳細については、後日配布するしおりをご確認ください。雨天時でもお弁当の用意をお願いいたします。

5年

【川場移動教室のお礼】

川場移動教室に向けて、たくさんのご協力や準備をありがとうございました。ご協力のおかげで、充実した3日間を過ごすことができました。

提出していただいた書類「保健調査」「アレルギー対応について」は、学校にて破棄させていただきます。

【運動会に向けてのお願い】

5年生の表現は「ソーラン節」です。体育着の上に半被を羽織って踊ります。半被は、学校で購入（教材費）させていただきます。

【ミシンボランティアのお願い】

家庭科では9月からミシンを使った学習を行っています。より安全に学習を進めることができますように、保護者の皆様からボランティアを募集させていただきたいと考えております。後日、別紙にて日時等をお伝えします。

3年

【運動会に向けて】

まだまだ日差しが強く、暑い日が続いています。運動会練習や休み時間の外遊びなどでたくさん汗をかいています。汗拭きタオル、水筒のご準備をお願いいたします。また、外遊びの後や給食の前など、手洗いをしようと声をかけています。清潔なハンカチとティッシュも持せていただきますよう、お願ひいたします。

【スーパー・マーケット見学について】

10月2日（木）に、サミットストア世田谷船橋店へ店舗見学に行きます。また、当日はリュック登校になります。リュックの中身は、連絡帳・タブレット・筆記用具・水筒・給食袋です。ご準備のほどよろしくお願ひいたします。なお、雨天時でも決行いたします。当日パンダナを使用して持ち帰りますので、洗濯して後日持たせてください。

6年

【パレード成功に向けて】

運動会に向けて、演奏の練習だけでなく、動きの練習も始まり、練習にも力が入ってきます。「初志貫徹」を合言葉に、難しいことも仲間と協力して乗り越えることで、絆を深め、力を伸ばしていってもらいたいです。運動会当日を楽しみにしていてください。

【家庭科「まかせてね 今日の食事」】

豚汁の調理実習を行います。詳細は、後日配布するお便りをご確認ください。実習に参加されない場合は、配布する用紙の提出をお願いいたします。

【社会科見学について】

11月4日（火）にバスに乗って、国會議事堂へ社会科見学に行きます。当日は衆議院の見学と、参議院特別体験プログラムに参加する予定です。詳細については、後日配布するしおりをご確認ください。なお、雨天時も実施しますので、お弁当の用意をお願いいたします。